

Zwölftes Kapitel.

Schon wieder in's Wirthshaus.

Tags darauf, als schon die Feierabendstunde geschlagen hatte, trat der Schuster Hinz zu dem Schmiedmeister Klaus in die Werkstätte, wo noch der Blasbalg ordentlich in Bewegung gesetzt war. Der Hinz meinte, sein Nachbar solle jetzt den Blasbalg ruben lassen, und so zu sagen sich selbst in Bewegung setzen auf den Weg nach dem Wirthshause.

»Lieber Nachbar, sagte der Hinz, ich bin so zu sagen nothgezwungen, das Spiel von gestern heute fortzusetzen. Als ich nämlich vergangene Nacht heimkam, und meinem Weibe erzählte, daß ich auf ihre Person einen Silbergroschen gewonnen, brach so zu sagen das Feuer aus unter dem Dache. Die böse Käthe schalt mich einen abscheulichen Mann, daß ich so wenig Credit auf sie habe, und daß die Andern so viel auf ihre Weiber gewonnen hätten. Und weiß der liebe Gott, ich habe so zu sagen die beste Absicht dabei gehabt — ich wollte nur nicht viel Geld verspielen.